

1001 TERRITOIRES POUR LA FRATERNITÉ

32 ORGANISATIONS NATIONALES ASSOCIATIVES ET SYNDICALES LANCENT L'OFFENSIVE COLLECTIVE SUR LES TERRITOIRES FACE AU PROJET DE SOCIÉTÉ DE L'EXTRÊME DROITE.

La société civile s'est fortement mobilisée en juin-juillet 2024 pour faire obstacle à l'arrivée de l'extrême-droite au pouvoir, alors que son accession à Matignon était présentée comme inévitable. On disait impossible lors de ces élections législatives un report massif des voix vers la candidate ou le candidat face à l'extrême droite. Malgré la réserve de quelques forces politiques, une formidable mobilisation des actrices et acteurs de la société civile s'est levée, bien au-delà des organisations partisanes, contribuant à ce que la participation électorale reprenne des couleurs, les électrices et électeurs prenant la mesure de l'enjeu. C'est un mouvement puissant qui s'est exprimé.

La prochaine échéance pourrait se présenter avant l'élection présidentielle de 2027, la durée de vie du gouvernement dépendant du bon vouloir de l'extrême-droite dont les idées continuent à se diffuser. Le gouvernement actuel comme le précédent est « sous surveillance » du Rassemblement national qui cherche à capitaliser sur la confusion politique ambiante. La banalisation de ses idées et racines idéologiques s'est encore accélérée début 2025 augmentant ainsi la menace de voir mis en œuvre ce projet de société mortifère. Pourtant, face à ces idées et devant l'urgence sociale et écologique, il y a une puissante aspiration à vivre dans une société où tous les droits fondamentaux sont accessibles à toutes et tous. Cela s'exprime souvent, spontanément, dans le quotidien, dans les solidarités.

Nous sommes la société civile qui choisit de se saisir de l'enjeu de manière active, qui ne se résigne pas à la défensive, à attendre la prochaine élection où il faudra à nouveau sans nul doute faire front. Nous souhaitons porter le respect des valeurs républicaines de fraternité, de solidarité, d'ouverture à l'autre et de liberté de conscience. Nous voulons le faire dès à présent de manière positive, au plus près des habitantes et habitants.

À cette fin nous, 32 organisations nationales associatives et syndicales regroupant des millions de personnes sur les territoires, nous unissons. Pour :

- **Redonner l'espoir en la fraternité, l'égalité et la liberté aux habitantes et habitants** de notre pays face au projet de société mortifère et rétrograde de l'extrême droite.
- **Mettre en lumière les valeurs positives portées au quotidien** par nombre de projets sur les territoires qui témoignent d'une réalité toute autre que celle, anxiogène, véhiculée par des médias proches de l'extrême droite ou complaisants à l'égard de ses raisonnements simplistes.
- **Fédérer sur un même temps et en des lieux multiples** les initiatives collectives porteuses de solidarité et de vivre ensemble opposées au repli sur soi et à la haine de l'autre.

En totale indépendance vis-à-vis des partis politiques du champ républicain – qui ont la responsabilité de mettre en œuvre des politiques publiques s'attaquant aux causes profondes de la montée de l'extrême droite – les actrices et acteurs de la société civile que nous sommes nous engageons, dans la diversité des parcours et des objets singuliers, à unir nos énergies Pour :

- **Dès l'automne 2025 impulser, fédérer, soutenir sur des territoires des initiatives collectives d'habitantes et d'habitants porteuses de fraternité.**
- représentant à la fois un nombre important d'organisations nationales apolitiques présentes sur les territoires et de relais d'opinion, **donner à voir la diversité, la richesse, la complémentarité de ces initiatives collectives** : rencontres sportives, productions culturelles, concerts, actions flash, débats, formations, expression dans l'espace public et auprès des entreprises, banquets citoyens, cahiers de doléances, actions éducatives...
- accueillir de nouvelles actrices et de nouveaux acteurs de la société civile afin d'étendre la dynamique en 2026 et 2027.

Une **première victoire** contre la résignation face à l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite a été remportée en juillet 2024. Ensemble, nous représentons une **force considérable d'actrices et d'acteurs du lien et de la fraternité** sur les territoires. Dans la bataille culturelle face au repli sur soi et à la haine de l'autre, nous passons à **l'offensive collective Pour !**

1001 TERRITOIRES

1001TERRITOIRES.ORG

1001 TERRITOIRES POUR LA FRATERNITÉ

LES SIGNATAIRES

				
				
				
				
				
				
				

Animafac • Collectif des associations citoyennes • Comité national des associations de jeunesse et d'éducation populaire (Cnajep)
 Confédération générale du travail (Cgt) • Emmaüs France • Fédération des associations générales étudiantes (Fage)
 Fédération des centres sociaux et socioculturels • Fédération des conseils de parents d'élèves (Fcpe) • Fédération Leo Lagrange
 Fédération syndicale unitaire (Fsu) • France nature environnement • Hexopée • Icem • Jeunesse au plein air (Jpa) • la Cimade
 Le Mouvement associatif • le Planning familial • Les Cemea • Les Francas • Ligue de l'enseignement • Ligue des Droits de l'Homme
 Maisons des jeunes et de la culture de France • Mouvement rural de la jeunesse chrétienne • Office central de la coopération à l'école
 Oxfam France • Peuple et Culture • Solidarité laïque • Union fédérale d'intervention des structures culturelles (Ufisc)
 Union française des centres de vacances(Ufcv) • Union française des œuvres laïques d'éducation physique (Ufolep).

1001 TERRITOIRES

1001TERRITOIRES.ORG